

L'Ambassadeur de la Suisse visite le camp de Gaga, dans l'est du Tchad



L'Ambassadeur (en chemise bleue, au centre) et le Représentant Adjoint, en veste, à leur arrivée au camp de Gaga

Barka Mahamat Barka

Water and Sanitation Associate, UNHCR Frachana

Farchana, le 09 Novembre 2017 - La Sous-Délégation du HCR de Farchana a accueilli l'Ambassadeur suisse pour le Tchad, le Niger et le Nigeria le mardi 7 novembre 2017. Basé à Abuja, Monsieur Eric Mayoraz était venu se familiariser avec la situation humanitaire dans l'est du Tchad. Pour ce faire, il a été accompagné par le Représentant Adjoint du HCR, Monsieur Edward O'Dwyer, dans le camp de Gaga où lui et sa délégation ont pu toucher du doigt les conditions de vie des réfugiés soudanais. La délégation de l'Ambassadeur suisse était composée de quatre membres de la Direction du développement et de la coopération suisse (DDC), dont le Directeur pays, ainsi que d'un représentant de l'Agence Française du Développement (AFD).

Après une visite de courtoisie au près du Gouverneur du Ouaddaï à Abéché, la délégation s'est rendue par la route au camp de Gaga, situé à 60 km. A leur arrivée, ils ont été chaleureusement accueillis par les réfugiés et les acteurs humanitaires (CNARR, JRS, RET, FLM, IRC et FLM).



La délégation entourée par les élèves du Camp de Gaga

Dans un premier temps, ils ont pu constater l'évolution des travaux de construction des salles de classes ainsi que des tables bancs destinés aux écoles primaires.

Ils ont été agréablement surpris par les salles de classes construites à travers la participation communautaire. Ils ont pu se rendre compte des manques

en matière d'infrastructures et équipements en visitant des salles de classes construites lors de l'urgence en 2004.

Par la suite, la délégation a rencontré un groupement de femmes faisant partie de la catégorie des personnes à besoin spécifiques ayant bénéficié d'un appui en petits ruminants.

Une femme a partagé les difficultés auxquelles elle est confronté et souligné les bénéfices d'être membre de ce groupement. Sur place, la mission a aussi pu voir les fours *Afrah* et les foyers améliorés en banco utilisés par les ménages ainsi que les sources d'énergies alternatives les alimentant (briquettes et noyau dômes).

La visite s'est poursuivie au centre de nutrition où la stratégie de réduction de la morbidité et de la mortalité infantile liée à la malnutrition a été présentée à l'Ambassadeur et au Représentant Adjoint ainsi qu'à leur suite. Ils ont échangé avec le personnel médical présent.



Rencontre avec les leaders des réfugiés du camp de Gaga

Ils ont visité le site de fabrication des dalles coniques qui sont revendus aux ménages. Ce projet mené par des maçons communautaires devrait permettre d'augmenter significativement le nombre de ménages disposant de latrines dans le camp. La visite terrain s'est conclue par la station de pompage solaire.



La mission s'est terminée par une rencontre avec la communauté réfugiée durant laquelle des discours ont été prononcés par le président du camp, le représentant des jeunes ainsi que la représentante des femmes. Ils ont tous remercié la délégation

pour la visite et ont exprimées leurs souhaits pour l'amélioration de leurs conditions de vie et la recherche de solutions durables de façon générale. Ils ont ainsi souhaité avoir de meilleures perspectives éducatives pour les jeunes, plus d'opportunités d'activités génératrices de revenus et une augmentation des rations alimentaires entre autres.

L'Ambassadeur a, quant à lui, bien apprécié l'intervention des leaders, tout en soulignant la nécessité pour la communauté de continuer à être proactive. Il a aussi encouragé les réfugiés à continuer à proposer des solutions à leurs préoccupations. Ceux qui souhaitent rester devraient devenir moins dépendants de l'aide humanitaire, a indiqué le diplomate avant d'ajouter que la communauté internationale est énormément sollicitée par les multiples crises que traverse le monde entier.

Au terme de leur visite, les membres de la mission se sont dits impressionnés par les réalisations dans les secteurs clés comme l'éducation, les activités de subsistance, l'énergie, la nutrition ou encore l'eau, l'assainissement et l'hygiène ainsi que le degré d'implication des réfugiés dans les différents projets d'assistance.